

CRONICA.—

ORGANIZACION MUNDIAL DE LA SALUD NACIONES UNIDAS

Algunos hechos acerca de la OMS y el Campo de la salubridad Internacional

Más cruzados fueron destruidos por el tifo y la peste a las puertas de Antioquia y Jerusalén que por los infleles... Aproximadamente uno de cada cuatro europeos murió durante la década de la Muerte Negra en el Siglo XIV... Hasta la Segunda Guerra Mundial, morían más soldados por enfermedades que por las balas... La influenza reclamó 20 millones de vidas en 1918-1919, cerca del doble del número de víctimas de la Primera Guerra Mundial... Gran Bretaña para 40 millones de habitantes tiene 62.000 médicos; India para 400 millones tiene 42.000 médicos, mientras que China para 460 millones tiene sólo 9.000 médicos... En Etiopía, donde funciona una misión de la OMS, sólo hay un médico etíope para una población de 12 millones... La OMS estima que se necesitan cerca de 5.000 asistentes médicos, enfermeras, ayudantes, inspectores sanitarios y trabajadores auxiliares, técnicamente preparados... La esquistosomiasis como enfermedad parasitaria del hombre, ocupa el segundo puesto después del paludismo... En África, Asia y América, particularmente en las zonas agrícolas, incapacita no sólo a millones de habitantes, sino que también a animales domésticos y está acompañada de un agudo empobrecimiento económico... La falta de alimentos apropiados, especialmente un abastecimiento insuficiente de leche pura para las embarazadas y lactantes y para las criaturas, es una de las más importantes causas del elevado índice de mortalidad en muchas partes del mundo... El Estado de Nueva York (Estados Unidos) ha adoptado oficialmente la dosificación de tuberculina recomendada por el Comité de Peritos sobre Tuberculosis de la OMS... De cuatro a cinco millones de personas mueren cada año de tuberculosis; por lo menos diez veces ese número pueden resultar infectadas... En Europa 80% de los niños menores de 14 años han sido infectados por el bacilo tuberculoso. En algunas zonas el índice de infección es tan elevado como el 80% de la población... En las Islas Dodecanesas, la incidencia del Paludismo ha sido reducida más de un 80% desde 1947 por medio del empleo de DDT... Debido al programa de control del paludismo en el continente italiano y en Sicilia, solamente se registraron 36 defunciones por paludismo en 1947, en comparación con 250 en 1945, y 360 en 1945... En Italia, donde la OMS está llevando a cabo un programa antimalárico iniciado por la UNRRA, la gente creyó durante la guerra que las letras DDT significaban "Domani Dormiamo".

Tranquili" — mañana dormiremos tranquilos... En Grecia, la OMS pulverizó con DDT durante el año pasado 65.000 casas protegiendo así una población de tres y medio millones... El programa antimalárico con pulverizaciones de DDT es tan popular en Grecia, que los aviones empleados en la dedetización vuelan sobre las líneas de batalla del Norte de Grecia sin ser molestados... En Creta, los Andartes enviaron guías a través de sus líneas para hacer venir a sus poblaciones a los inspectores sanitarios, para que se llevara a cabo la dedetización... Hasta 1892 se dejaba a las epidemias hacer estragos prácticamente incontroladas... La OMS tiene un fondo especial a su disposición para ser empleado en hacer frente a emergencias y situaciones imprevistas originadas por epidemias... La OMS es la primera organización intergubernamental que adopta la palabra "mundial" como parte de su nombre... El trabajo de la OMS se llevará a cabo por la Asamblea Mundial de la Salud, el Consejo Ejecutivo y un Secretariado permanente bajo un Director General... Se han hecho más de 100.000 exámenes del tórax en los centros de roentgenografías en masa de Atenas y Salónica... Los países que reciben auxilio de los Servicios de Campo de la OMS han solicitado cerca de medio millón de dólares desde 1946... En China, donde la OMS tiene su misión más numerosa, hay cerca de 16 peritos trabajando tanto en la zona nacionalista como comunista del país... El Artículo I de la Constitución de la OMS describe la Salud como "un estado de completo bienestar físico, mental y social, y no solamente la ausencia de afecciones o enfermedades"... El preámbulo destaca que la salud de todos los pueblos es fundamental para la consecución de la paz y la seguridad, y que depende de la completa cooperación de los individuos y los Estados.
